

### Texte 3: Un reporter hors du commun

Sinclair, le narrateur de ce texte, évoque la jeunesse de son ami Rouletabille.

J'ai connu Joseph Rouletabille quand il était petit reporter. [...]

Comment, si jeune – il avait, quand je le vis pour la première fois, seize ans et demi – gagnait-il déjà sa vie dans la presse ? Voilà ce qu'on eût pu se demander si tous ceux qui l'approchaient n'avaient

5 été au courant de ses débuts. Lors de l'affaire de la femme coupée en morceaux de la rue Oberkampf – encore une histoire bien oubliée – il avait apporté au rédacteur en chef de *L'Époque*, journal qui était alors en rivalité d'informations avec *Le Matin*, le pied gauche qui manquait dans le panier où furent découverts les lugubres débris.

10 Ce pied gauche, la police le cherchait en vain depuis huit jours, et le jeune Rouletabille l'avait trouvé dans un égout où personne n'avait eu l'idée de l'y aller chercher. Il lui avait fallu, pour cela, s'engager dans une équipe d'égoutiers<sup>1</sup> d'occasion que l'administration de la ville de Paris avait réquisitionnée<sup>2</sup> à la suite des dégâts causés par une  
15 exceptionnelle crue de la Seine.

Quand le rédacteur en chef fut en possession du précieux pied et qu'il eut compris

---

<sup>1</sup> Employés chargés de l'entretien des égouts.

<sup>2</sup> Exigé la disponibilité.

par quelle suite d'intelligentes déductions  
un enfant avait été amené à le découvrir, il  
20 fut partagé entre l'admiration que lui causait  
tant d'astuce policière dans un cerveau de  
seize ans, et l'allégresse de pouvoir exhiber,  
à la « morgue-vitrine »<sup>3</sup> du journal, « le pied  
gauche de la rue Oberkampf ».

25 « Avec ce pied, s'écria-t-il, je ferai un  
article de tête. »

Puis, quand il eut confié le sinistre colis  
au médecin légiste attaché à la rédaction de  
L'Époque, il demanda à celui qui allait être  
30 bientôt Rouletabille ce qu'il voulait gagner  
pour faire partie, en qualité de petit reporter,  
du service des « faits divers ».

« Deux cents francs par mois », fit modestement  
le jeune homme, surpris jusqu'à  
35 la suffocation d'une pareille proposition.

« Vous en aurez deux cent cinquante,  
repartit le rédacteur en chef ; seulement vous  
déclarerez à tout le monde que vous faites

---

<sup>3</sup> La « une », première page du journal.

partie de la rédaction depuis un mois. »

Gaston Leroux, *Le Mystère de la chambre jaune*, 1907.